



En Madrid

## La directora de la Fundación Biodiversidad asiste a la XV Fiesta de la Trashumancia

- En el IV Congreso Mundial de la Naturaleza de UICN de Barcelona, la Asamblea de Miembros de UICN apoyó en su resolución 126 la "Declaración de Segovia", por la que se reconoce el papel fundamental de los nómadas trashumantes en la conservación de la biodiversidad.

**26 de octubre de 2008.**- La directora de la Fundación Biodiversidad, fundación pública del Gobierno de España, dependiente del Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino, Ana Leiva, ha asistido hoy en Madrid a la XV Fiesta de la Trashumancia. Durante esta jornada, los pastores participantes, junto a una representación de la ganadería autóctona madrileña han realizado un recorrido desde la Casa de Campo por las principales calles y plazas del centro de la capital.

La Fundación Biodiversidad ha participado en otras ocasiones en diferentes actividades relacionadas con la trashumancia. Así, el pasado año colaboró con la Fundación Trashumancia y Naturaleza en la organización del "I congreso mundial de pastores nómadas y trashumantes", que se celebró en La Granja (Segovia) del 8 al 18 de septiembre de 2007. Este evento se convirtió en un foro para el intercambio de experiencias y el debate de soluciones entre los ganaderos nómadas y trashumantes de todo el mundo.

Fruto de este congreso surgió la "Declaración de Segovia", en la que los pastores nómadas expresaron sus problemas y su exigencia de soluciones. Este texto, que fue aprobado por delegados de pueblos pastores nómadas y trashumantes de 24 países, supone el tercer acuerdo adoptado por los pueblos pastores nómadas en sus 10.000

---

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes.

**Departamento de Comunicación y Sensibilización.**

**FUNDACIÓN BIODIVERSIDAD del Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino.**

C/ Fortuny, 7. 28010 Madrid

Tels: 91 121 09 27/ 91 121 09 23. Fax: 91 121 09 39

[www.fundacion-biodiversidad.es](http://www.fundacion-biodiversidad.es)



## Fundación Biodiversidad

años de existencia. La declaración denunciaba las políticas que desposeen a los nómadas de sus recursos y que les imposibilitan continuar con sus modos de vida.

En el Congreso Mundial de la Naturaleza de UICN, celebrado en Barcelona del 5 al 14 de octubre de 2008, la Asamblea de Miembros de UICN apoyó la Declaración de Segovia. De esta manera, gobiernos y organizaciones ecologistas reconocieron el papel fundamental de los nómadas trashumantes en la conservación de la biodiversidad.

Por otro lado, la Fundación Biodiversidad ha colaborado en otras iniciativas relacionadas con la trashumancia. Así, ha participado en varios proyectos vinculados al fomento de la ganadería extensiva. Junto a la Asociación de Empresarios y Profesionales para el Desarrollo Rural y Tecnológico de Andalucía participó en el año 2006, en un proyecto para la elaboración y difusión del código de buenas prácticas ambientales en el sector agrario y ganadero orientado a la reducción y eliminación de los procesos erosivos en cultivos y explotaciones ganaderas de la campiña sur cordobesa.

Asimismo, ha colaborado junto con la Fundación para la Conservación del Quebrantahuesos, en un programa de seguimiento de la biodiversidad en espacios de montaña cantábricos de la Red Natura 2000 mediante la aplicación de SIG: análisis de la contribución de la ganadería extensiva a la biodiversidad.

En colaboración con la Junta de Extremadura y el Ayuntamiento de Malpartida de Cáceres, la Fundación Biodiversidad ha contribuido a poner en marcha el Centro Nacional de Vías Pecuarias, con sede en este municipio, cuyas obras han finalizado y que se inaugurarán próximamente. Incluyen un museo de la Trashumancia y un Centro de Documentación que posibilitará la realización de estudios sobre esta ancestral forma de optimizar el uso sostenible de los recursos naturales.

Además, en colaboración con la Comunidad Foral de Navarra, se ha implementado un programa de apoyo a los ganaderos que usan la cañada del valle de Roncal, en el pirineo navarro.

Otra de las iniciativas de la Fundación Biodiversidad en el marco del Programa empleaverde, ha sido aprobar dos proyectos dirigidos a pastores. En Extremadura se hace hincapié en la necesidad de potenciar y dignificar la profesión de pastor, mejorando y modernizando el empleo. En el País Vasco la incorporación de buenas

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes.

**Departamento de Comunicación y Sensibilización.**

**FUNDACIÓN BIODIVERSIDAD del Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino.**

C/ Fortuny, 7. 28010 Madrid

Tels: 91 121 09 27/ 91 121 09 23. Fax: 91 121 09 39

[www.fundacion-biodiversidad.es](http://www.fundacion-biodiversidad.es)



Fundación Biodiversidad

prácticas ganaderas en los sistemas pastoriles, conservará y mejorará la diversidad biológica, el paisaje y los hábitats naturales. Con estos dos proyectos se va a formar a más de 1.000 trabajadores de zonas rurales.

---

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes.

**Departamento de Comunicación y Sensibilización.**

**FUNDACIÓN BIODIVERSIDAD del Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino.**

C/ Fortuny, 7. 28010 Madrid

Tels: 91 121 09 27/ 91 121 09 23. Fax: 91 121 09 39

[www.fundacion-biodiversidad.es](http://www.fundacion-biodiversidad.es)